

Venez et voyez

Novembre 2021



EDITO : marcher ensemble !

La pandémie a arrêté ou modifié beaucoup de nos initiatives. Avec cette version brève du journal, nous voudrions reprendre la communication imprimée au sein de nos 6 paroisses de l'UP Tubize. Car il nous semble très important, dans ce monde éprouvé et souvent divisé, d'apporter un message d'espérance et d'unité.

Trois années de collaboration dans l'Unité pastorale de Tubize viennent de s'achever. Depuis le mois de juin 2021, nous travaillons aux équipes de pôles et à la nouvelle charte 2021-2024 qui précisera la pastorale que nos 6 paroisses réaliseront ensemble.

Notre Unité existe depuis 2014. Les unités du Brabant Wallon ne sont pas une simple structure pour organiser les paroisses, mais surtout une invitation missionnaire à travailler ensemble pour porter le message de l'évangile aujourd'hui et là où les forces d'une seule paroisse ne suffisent pas.

Actuellement, nous espérons constituer 7 pôles dans cette collaboration dont les noms peuvent encore changer :

Enfance : accompagner les enfants et leurs parents sur le chemin de la foi

Jeunes : réunir et accompagner les jeunes

Familles : accompagner les fiancés et les couples

Catéchuménat : accompagner les adultes qui préparent leur initiation chrétienne

Ressourcement : former et ressourcer les paroissiens de Tubize

Solidarité : soutenir les malades, personnes âgées et pauvres de notre région

Communication : améliorer nos moyens de communication pour savoir ce qui se passe chez nous et ailleurs.

Je suis persuadé que la majorité des paroissiens de Tubize, Saintes, Oisquerq et Clabecq souhaitent que nos paroisses soient plus efficaces dans ces domaines, pôles mentionnés ci-dessus. Alors agissons ! A cette période du synode, où le pape François nous invite à marcher ensemble, engageons-nous concrètement pour améliorer notre mission de chrétiens à Tubize, nos 6 paroisses ensemble.

André Sarota, Responsable UP Tubize

« Les 5 C »

Cardinal, Cancer, Covid, Clown et Coulisses

Alors que notre pays comme partout dans le monde découvre la pandémie du **Covid**, notre évêque le **Cardinal Joseph De Kesel** apprend, par son médecin, qu'il souffre d'un **cancer**.

En mars 2021, le Cardinal publie dans *Pastoralia*, la revue de notre archidiocèse une réflexion poignante qui témoigne de son chemin spirituel effectué suite à ces deux événements chronologiquement et profondément liés, tant dans son corps que dans son esprit.

Le diacre-comédien Luc Aerens, très ému et touché à la lecture de ce témoignage, décide de mettre ce texte en scène.

Comment ?

Il représente **un clown** qui sort de scène et découvre la réflexion du prélat qu'un ami a déposé à son intention dans les **coulisses**.

Venons découvrir ce texte bouleversant du Cardinal De Kesel grâce à Luc Aerens qui nous partagera les réflexions que le témoignage de notre évêque lui inspire.

Quand ?

Le dimanche 21 novembre à 15h00 en l'église du Christ Ressuscité.

Bienvenue à tous !

Pour tout renseignement : Père Alain (Pôle ressourcement UP Tubize)
0473.66.36.83 alaindemaere@gmail.com

SYNODE 2021-2023 : POUR UNE EGLISE SYNODALE

L'Évêque de Rome, le Pape, demande à tous les évêques et à toutes les Églises catholiques (cf. LG, n° 23), d'entreprendre avec confiance et courage le chemin de la synodalité. Les évêques sont appelés à discerner ce que l'Esprit-Saint dit à l'Église. Ce discernement se fait aussi par l'écoute du Peuple de Dieu qui « participe aussi à la fonction prophétique du Christ » (LG, n° 12). Pourquoi le Pape François nous invite-t-il à emprunter un tel chemin ? C'est d'une part, pour faire mémoire de la façon dont l'Esprit a guidé le cheminement de l'Église dans l'histoire et nous appelle aujourd'hui à être ensemble des témoins de l'amour de Dieu. D'autre part, c'est pour vivre un processus en Eglise impliquant la participation et l'inclusion de tous, en offrant l'opportunité de s'exprimer et d'être écoutés ainsi contribuer à l'édification du Peuple de Dieu. En outre, c'est pour reconnaître et apprécier la richesse et la diversité des dons et charismes que l'Esprit dispense librement, pour le



Entretien avec Père Alain

Parlez-moi de vous ; qui est le Père Alain ?

Je suis issu d'une famille nombreuse de 8 enfants, j'en suis le 6e. A l'âge de 12 ans, j'aimais beaucoup lire la bande dessinée de Saint Jean-Marie Vianney, c'était un prêtre et j'aimais beaucoup la proximité qu'il avait avec son entourage et les œuvres qu'il réalisait autour de lui.

Une fois mes études supérieures terminées, j'ai travaillé dans une compagnie d'assurances. La question de prêtrise m'habitait toujours. Un jour de 1986, la vie de Saint Jean-Marie Vianney était diffusée dans l'émission TV « Apostrophe ». A la fin du reportage, on présentait un livre écrit par un prêtre sur le saint. Je me le suis procuré. Sur la quatrième de couverture, il était écrit : « Est-ce que vous aussi vous voulez être prêtre ? », j'ai eu l'impression que la question m'était adressée. Un autre signe sur mon chemin fut cette phrase « Dieu t'appelle quand il te donne de voir les moissons qui se perd par manque des bras » que j'ai lu lors d'une retraite organisé pour discerner l'appel. C'est fut pour moi une confirmation de l'appel qui m'habitait depuis mes 12 ans. Lorsque j'ai dit « oui », mon cœur fut rempli de joie et mes yeux se sont ouverts aux signes qui précédalent ce oui. Je quittai mon emploi pour le petit séminaire dans la joie et la confiance.

Une fois prêtre, quel fut votre parcours ?

Le 7 mars 1992, je fus ordonné prêtre à l'église Saint-Rémy à Ittre. La même année, je fus envoyé en mission comme vicaire à l'église Saint-Joseph à Waterloo jusqu'en 2000.

De 2000 à 2006, j'exerçai comme curé à l'Eglise Saint-Nicolas à La Hulpe. De 2006 à 2021, j'étais curé à l'église Saint-Etienne à Braine-l'Alleud et doyen de ce doyenné et du Brabant Ouest.

Le 5 septembre 2021 je suis en mission en tant que curé à Sainte-Gertrude à Tubize et je reste doyen du Brabant Ouest.

Lors de vos missions, qu'est-ce que le Seigneur vous a permis de réaliser ?

Chaque envoi est une source d'apprentissage, de partage et de rencontre. Les communautés paroissiales sont des lieux de vie et de prières. Ce sont des espaces priants, d'adoration, de célébration et surtout de rencontre avec le Seigneur. Elles sont invitées à être ouvertes à leur commune et peuvent s'ouvrir également à d'autres communautés et être en lien avec d'autres lieux, d'autres pays, d'autres continents.

Dans ce cadre, j'ai toujours encouragé les paroisses dans lesquelles j'étais à être en communion avec des paroissés d'autre pays. Nous organisons des voyages avec les jeunes dans le cadre de rencontres et jumelages au Brésil, au Congo (plus précisément, à Lulingu : <https://www.youtube.com/watch?v=TMBEDegRQM>). Ainsi, nous sommes invités à faire fraternité autour du Christ, nous laissant touchés par ces communautés d'ailleurs dans un partage réciproque.

Connaissiez-vous la ville de Tubize avant de venir en mission à l'église Sainte-Gertrude ?

Non pas vraiment, mais j'avais quelques informations lors des discussions avec mes confrères. J'accueille chaque mission positivement, car c'est Jésus qui vit avec nous tous les passages de nos vies.

Quelles activités aimez-vous ?

J'aime faire des longues promenades dans la nature, jardiner, tout ce qui est lié à la nature. (SU)



SYNODE 2021-2023 : POUR UNE EGLISE SYNODEALE

bien de la communauté et au bénéfice de la famille humaine tout entière.

Il nous invite ainsi à entreprendre des processus d'écoute, de dialogue et de discernement communautaire, auxquels tous et chacun peuvent participer et contribuer. En effet, nous sommes convier à répondre à cette question de fond : Comment ce "marcher ensemble" se réalise-t-il aujourd'hui dans notre Eglise particulière ? Quels pas l'Esprit nous invite-t-il à accomplir pour grandir dans notre "marcher ensemble" ?

C'est en réponse à cette problématique que notre évêque, Mgr Jean-Luc Hudsyn, nous invite à suivre le chemin de la synodalité, à faire route ensemble au sein de notre vicariat en Brabant wallon. Pour ce faire, l'évêque propose de faire, d'une part une évaluation de notre démarche de type synodal "**TOUS DISCIPLES EN MISSION**". Il s'agit de tirer le bilan de ces deux ans de cette expérience ecclésiale.

D'autre part, une évaluation de la synodalité mise en œuvre dans les **Unités Pastorales (UP)** sera proposée avec pour but d'avoir une vision globale de ce qui est vécu au sein des UP.

En outre, un sondage sera proposé auprès de dix groupes diversifiés afin de recueillir leurs réflexions qui aideront à envisager un avenir plus synodal pour l'Eglise.

Pour terminer, tout comme le sondage avec les différents groupes, **en paroisse ou en UP**, on cherchera à répondre aux questions suivantes : Qu'en est-il de notre écoute ? De notre capacité de dialogue : dans l'Eglise et avec le monde qui nous entoure ? Comment est ressentie la manière dont est exercée l'autorité dans notre Eglise ? Quelle place est donnée à la participation de tous dans le discernement des objectifs à poursuivre, des pas à accomplir ? Comment est encouragée la prise de responsabilité des fidèles ?

Illuminé par la Parole et fondé sur la Tradition, le chemin synodal s'enracine dans la vie concrète du Peuple de Dieu.

Sandra

Nouvelle animatrice pastorale UP



Depuis le 18 octobre tu as commencé ta mission d'animatrice pastorale au service de l'Unité Pastorale de Tubize. Stp, Présente-toi. Qui es-tu ?

Je m'appelle Sandra Umugwaneza, j'ai 33 ans, je suis mariée et maman d'une petite fille. J'habite à Tubize depuis l'âge de 12 ans, j'ai fait mes études secondaires au collège St-François d'Assise à Tubize. Après mes humanités, je suis allée à l'université où j'ai obtenu un Master en gestion de Ressources Humaines

Pourrais-tu nous dire un peu sur ton chemin dans l'Eglise ?

J'aime depuis toujours Jésus et son Eglise, je trouve beaucoup de joie et de paix quand je suis à l'église. C'est pourquoi, c'est tout naturellement que je me suis engagée dans ma paroisse quand j'étais étudiante pour m'occuper des jeunes. Pendant 5 ans, avec

d'autres animatrices, j'étais chargée de coordonner le groupe des jeunes à l'église du Christ Ressuscité au sein de l'unité pastorale de Tubize, sous la supervision de mon curé, le Père André Sarota. J'étais chargée du projet « Jeunes », un espace de rencontre, de dialogue et d'activités qui a permis aux jeunes de l'ensemble des paroisses de l'UP de se réunir autour de diverses activités paroissiales.

Je suis toujours active, à titre bénévole, dans ma paroisse en tant que membre de la Fabrique d'église et de l'EAP (équipe d'animation pastorale).

Travailler pour l'UP de Tubize en tant que AP est une grande joie et une continuité dans le service pour notre Eglise.

On voudrait bien savoir aussi ce que tu aimes ? Quel sont tes hobby ?

Je suis passionnée par les gens, les rencontres et notre Eglise. J'aime prier, lire, faire des randonnées, découvrir les cultures et l'histoire des peuples, danser, écouter la musique, chanter et cuisiner. J'aime également admirer la création de Dieu dans la nature et à travers la peinture, l'art et la musique. (AS)